

## Mot du trésorier

Ça y est !

Oui, malgré une situation financière un peu tendue cette année, et des empêchements administratifs, nous nous lançons, enfin, dans le projet du collège : Un bâtiment neuf de 800m<sup>2</sup> sur 2 niveaux pour 8 classes, une salle polyvalente et des bureaux d'accueil. (Voir ci-dessous les esquisses)

C'est une étape importante pour l'école Sainte-Philomène qui souhaite ainsi répondre toujours mieux aux demandes des familles et offrir un cadre adapté à leurs enfants.

Le permis de construire vient d'être déposé et nous engageons désormais la phase des travaux. L'investissement prévu est d'environ 950.000€ avec une première tranche de 650.000 €. Nous allons engager un emprunt pour réaliser les travaux, mais nous recherchons dès à présent 200.000€ pour pouvoir commencer le chantier. **En effet, rien ne pourra se faire sans votre aide !** Vous pouvez nous aider en donnant directement, **mais aussi en faisant connaître autour de vous le projet** et susciter ainsi un mouvement qui nous permette de débiter. Nous mettrons pour cela un petit film de présentation de l'école à votre disposition très prochainement.

En cette période incertaine, soyez remerciés du fond du cœur pour vos efforts indispensables à notre école et soyez assurés des prières quotidiennes des enfants à vos intentions !

Les déductions fiscales sont possibles à 66% sur l'impôt sur le revenu et 75% sur l'IFI : Vous pouvez nous contacter directement à [tresorier@ecolesaintephilomene.com](mailto:tresorier@ecolesaintephilomene.com)



## Monsieur de RAMBURES



« C'est bien, bon et fidèle serviteur ; [...] entre dans la joie de ton maître. » (Mt 25.23)

« En vérité, je vous le dis, toutes les fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits [...], c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25.40)

Le 16 août dernier, le **Lieutenant-Colonel Pascal de Rambures**, notre si cher et dévoué surveillant général, rendait son âme à Dieu, muni des sacrements de l'Église.

Resté fidèle à l'école jusqu'au bout, son zèle et sa joie chevillés à l'âme, il laisse pour toujours à chacun des enfants de Sainte-Philomène, qu'il aimait tant et dont il est tant aimé, un marquant et édifiant exemple de don de soi, de simplicité et d'abandon à la Providence.

Nous assurons toute sa famille de la fervente et persévérante prière des enfants et des enseignants de l'école pour le repos de son âme, particulièrement tout au long de ce mois de novembre, mois des défunts.

**REQUIEM ÆTERNAM DONA EI  
DOMINE, ET LUX PERPETUA LUCEAT EI.**

## LE CARNET DE FAMILLE

### Naissances :

Hubert Merit (bébé de la maîtresse de CE1), Lubin Rousse (bébé de la maîtresse de MS), Bosco ROBLIN (petit frère de Thais, Isaure, Philippine et Castille), Côme GIRARD (petit frère de Timothée, Marie-Lys, Aliénor, Foucauld, Blanche et Astrid), Diane MARTIN-LALANDE (petite soeur de Gabriel, Eugénie et Hortense), Solen RICHARD (petit frère de Armel).

## INFOS & RENSEIGNEMENTS

### Contact :

06 16 38 29 49

[contact@ecolesaintephilomene.com](mailto:contact@ecolesaintephilomene.com)

### Adresse :

13, route de la Fouinardière - 35760 Saint Grégoire

[www.ecolesaintephilomene.com](http://www.ecolesaintephilomene.com)



# LA LETTRE AUX FAMILLES

SIMPLICITÉ • VÉRITÉ • CHARITÉ

N°29 • NOVEMBRE 2021



## CONSÉCRATION DE L'ÉCOLE AU CŒUR IMMACULÉ DE MARIE

« [Jésus] veut établir dans le monde la dévotion à mon Cœur Immaculé. À ceux qui embrasseront cette dévotion, je promets le salut [...] »

(Apparition du 13 juin 1917)

Chers bienfaiteurs, chers parents, chers amis,

Le 11 octobre dernier eut lieu notre traditionnel **pèlerinage de rentrée à Pontmain**. Armés de leurs chapelets et leur inaltérable joie, nos petits fantassins de Notre-Dame ont fait résonner cantiques et Ave dans la campagne mayennaise et prié avec ardeur dans la belle église Saint-Simon et Saint-Jude, manifestant ainsi tout leur **amour et leur attachement à la Très Sainte Vierge**. Comme chaque année, cette journée riche en grâces se clôtura dans la Basilique de Pontmain par la **consécration de l'école au Cœur Immaculé de Marie**. Cette consécration est une dévotion qui découle des apparitions de Notre-Dame du Rosaire à Fatima, en 1917.

À l'aube du XVIII<sup>e</sup> siècle, saint Louis-Marie Grignon de Montfort annonçait déjà que, dans les " **derniers temps** ", seule la dévotion à l'Immaculée pourrait **guérir et sauver les hommes de l'égoïsme, de**

l'orgueil, de la rébellion et de l'endurcissement. Sa prédication converge parfaitement avec le message de Fatima, où la Sainte Vierge annonce que la dévotion à son **Cœur Immaculé purifiera les chrétiens du venin de l'erreur et des séductions de Satan, les conduisant ainsi jusqu'à Dieu**. Cette dévotion, couplée à la récitation quotidienne du chapelet, sont les moyens que la Reine du Ciel nous donne elle-même pour obtenir la conversion des âmes ; la nôtre d'abord, puis celle des pauvres pécheurs. Qui pourrait rester indifférent devant une telle demande ?

Que la Sainte Vierge Marie nous obtienne la **grâce de rester fidèle à cette consécration** et de la renouveler chaque année avec un cœur toujours plus fervent, nous rappelant sans cesse les paroles pleines d'espérance qu'elle prononça lors de son apparition à Pontmain :

**« MAIS PRIEZ MES ENFANTS, DIEU VOUS EXAUCERA EN PEU DE TEMPS. MON FILS SE LAISSE TOUCHER »**

Cœur Immaculé de Marie, régnez à jamais sur notre école et sur les âmes de ses enfants et de ses enseignants !

Le directeur.

# VIE DE L'ÉCOLE

**24 juin : Remise des prix** pour nos élèves du primaire et du collège. Moment fort qui clôture la fin de l'année scolaire 2020-2021 en présence des maîtresses, professeurs et de parents.



**26 juin :** Avant de se quitter pour les vacances d'été, toute l'école s'est retrouvée le temps d'une journée pour un moment convivial autour de spectacles, des stands de jeux, de la buvette, de douceurs salées et sucrées. Nouveauté de cette année : le stand barbe à papa qui a rencontré un vif succès pour les petits... et les grands.



**10 juillet : Résultat du brevet :** le taux de réussite est de 100%. Bravo à nos élèves de 3ème !

**7 septembre : Rentrée des classes** sous le beau soleil breton entre plaisir de se retrouver pour les anciens et appréhension de ce premier jour d'école pour les nouveaux. Cette année, l'école a mis en place un système de binôme des familles pour entrer en contact avec les nouvelles familles et faciliter leur bonne intégration. Un reflet de l'esprit de famille de l'école et de la vertu de bienveillance que nous voulons transmettre.



**11 octobre : Journée de pèlerinage de rentrée** à Pontmain. Chaque classe a pu effectuer le parcours jubilaire avec la possibilité d'obtenir l'indulgence plénière proposée pour cette année à l'occasion des 150 ans des apparitions de Notre-Dame. Cette belle journée s'est achevée par la consécration de notre école au Cœur Immaculé de Marie.



**14 novembre :** Franc succès de la **bourse aux vêtements** qui a pour objectif l'entraide aux familles, avec une vente à petits prix de vêtements généreusement donnés par les familles. 400 euros récoltés ! Merci à la générosité des donateurs ! Cette somme sera utilisée pour investir dans des jeux de récréation pour nos élèves. 1<sup>er</sup> achat : les maisons pour les maternelles. Elles ont été vite habitées !



**15 novembre :** 1<sup>ère</sup> journée des « **Echappées des Mamans** » : Lancée cette année, les « Echappées » proposent une petite pause aux mamans dans leur quotidien afin de mieux se connaître et de passer du bon temps ensemble à travers sorties, balades, visites... Cette première journée s'est déroulée chez une maman de l'école qui nous a fait partager une technique familiale périgourdine pour cuisiner les châtaignes. Une véritable échappée pour toutes les mamans qui y ont participé !



**Novembre : Ramassage des pommes** pour la fabrication de jus de pomme et de cidre, qui seront vendus au profit de l'école.



**17 novembre : Atelier des mamans**, pour la vente de Noël. L'occasion de remercier toutes les mamans investies depuis la rentrée dans les différents ateliers proposés par l'école (bricolage, cartonnage, couture, cuisine). L'école a besoin de l'engagement de chacun !



**25 et 26 novembre :** Le **Marché de Noël** au profit de l'école, est organisé cette année dans le magnifique cadre du Château de Blossac, au sud de Rennes.



## Dossier : Ouverture de la Petite Section.

**Cette année, la rentrée est marquée par l'ouverture d'une Petite Section (PS).**

Afin de répondre à une **demande croissante** des familles, renforcée par l'obligation de scolariser les enfants à partir de 3 ans, l'école Sainte-Philomène a décidé d'accueillir de nouvelles petites têtes blondes !

L'école est très heureuse d'offrir cette opportunité aux familles, dans une **ambiance familiale et catholique**.

Cette année, l'école a accueilli 11 élèves en Petite Section, ils partagent la même classe que les élèves de Moyenne Section.



**Nous avons rencontré la maîtresse :**

**Quelles sont les particularités d'une classe de Petite Section (PS) et de ses élèves ?**



"Les enfants ont entre 3 ans et 3 ans et demi. La PS est une classe bien particulière, dans la mesure où je dois m'adapter avec précision aux **capacités de leur jeune âge et au développement spécifique de chacun**. La tâche est bien facilitée lorsque la maîtresse a la chance d'avoir de petits effectifs et l'aide d'une aide maternelle, ce qui est actuellement le cas à l'Ecole Sainte-Philomène". "La journée des PS est **rythmée et ritualisée**, ce qui la rend sécurisante pour les élèves mais non monotone, puisque les activités et les ateliers sont différents au cours de la journée".

**Quel est le projet de la Petite Section ?**

"Il s'agit de faire découvrir aux élèves le **nouvel univers de l'école** et de leur en donner le goût."

**Quelles sont les attentes en termes d'apprentissages ?**

"Tout au long de l'année, j'aborde, avec les PS, **l'apprentissage du langage** dans toutes ses dimensions :

- Oser prendre la parole devant ses camarades ;
- . Expliquer des mots, des idées, une histoire ;
- . Donner son avis ;
- . Réciter une poésie ou une comptine...

- Mais aussi : la **pratique du graphisme, la motricité** (par des activités physiques), la **découverte du monde**, des **objets, du vivant** et de la **matière** (notion du temps et de l'espace). Pour faciliter les apprentissages, je m'appuie et m'inspire des travaux de Maria Montessori. Les enfants travaillent beaucoup par le **jeu et la manipulation, qui sont extrêmement importants en maternelle**".



### Exemples d'ateliers :

- la **peinture**, qui développe l'imagination, l'apprentissage du geste et de la tenue du pinceau, le mélange des couleurs...
- la **cuisine**, qui permet de solliciter de nombreux domaines tels que le français, avec la verbalisation, le vocabulaire, les mathématiques avec les quantités, la motricité fine (casser des oeufs, verser sans renverser, remuer doucement...)



**Pourquoi avoir choisi Saint Dominique Savio comme Saint Patron de la classe de Petite et Moyenne Section ?**

"Cette année, j'ai choisi **Saint Dominique Savio** pour plusieurs raisons : Saint Dominique était un **élève attentif, très agréable en classe, obéissant et serviable**. C'était aussi un enfant **courageux et souriant**. Je souhaite que les élèves, dès la Petite Section, prennent exemple sur Saint Dominique Savio. En effet, à l'image de leur Saint Patron, les enfants essaient d'arriver à l'école avec le **sourire**, lorsque certains jours sont plus durs que d'autres et d'être joyeux toute la journée et aussi de **bien obéir** et de **bien travailler** en classe".

